
Комплекс уникален по своим техническим характеристикам, ведь 
такого зала для единоборья — на 12 борцовских ковров — нет не только у 
нас в стране, но даже и в Европе. Также здесь есть «олимпийский» бас-
сейн, два тренажерных зала, открытые спортивные площадки, три сауны, 
полностью реконструирован в соответствие с международными требова-
ниями и сам пансионат «Весна». 

«Без ложной скромности хочу сказать, что победа наших сборных по 
греко-римской борьбе на пекинских Олимпийских играх — это результат 
тренировок в этом центре, поскольку высокие задачи требуют высоких 
возможностей для реализации, а по многим параметрам это лучший 
спорткомплекс в стране, — убежден президент федерации спортивной 
борьбы России Михаил Мамиашвили. — Здесь есть все. А, главное, 
здесь есть прекрасная человеческая атмосфера, есть люди, которые 
понимают, что необходимо для спортивных побед, — и обслуживающий 
персонал, и руководство (в том числе, и руководство города), которые 
берут за ориентир подготовку к нашей главной Олимпиаде и соответст-
венно ко всему относятся». 

А коллектив здесь действительно уникальный, и, прежде всего, люди, его 
возглавляющие. Ведь создатели УСКЕ «Весна», начиная реализацию проек-
та, четко осознавали, что финансово он вряд ли когда-нибудь себя окупит, 
но ими двигало другое. «Этот проект не окупаем никогда, но важен для нас 
всех, — считает генеральный директор пансионата «Весна» Илларион 
Варваштян. — Да, наверное, можно было бы вложить деньги в создание 

какого-нибудь казино, быстро вернуть деньги и получить прибыль, но 
насколько важнее то, чтобы вырвать с улицы мальчишек, сорванцов, дать 
им реальный шанс попасть в большой спорт, стать гордостью родного горо-
да. Хотя даже необязательно, чтобы они были чемпионами Олимпийских 
игр и чемпионами мира, пусть они просто занимаются спортом и будут здо-
ровы, это ведь по определению лучше, чем предаваться беспробудному 
пьянству или безделью».

Александр Карелин также убежден в том, что «главное не в том, что 
это огромная концентрация денег и усилий многих и многих людей, а в 
том, что появилась вот эта лаборатория, кузница, где можно создавать 
замечательных спортсменов, где из простых мальчишек можно воспитать 
настоящих исполинов духа, умеющих и любящих трудиться ради победы, 
ведь, когда ребята приходят заниматься борьбой в этот уникальный ком-
плекс, видят здесь мастеров, их работу, это имеет мощнейший педагоги-
ческий эффект». Однако почему же создатели комплекса имени 
Александра Карелина так уверены, что их спортивная база будет востре-
бована уже сегодня? «Есть очень простой аргумент, который называется 
очень коротко: Сочи. — считает сам Александр Карелин. – Да, эта спор-
тивная база совмещает в себе государственный размах и все плюсы 
нестандартного частного подхода. Но, прежде всего, она находится на 
берегу Черного моря, где тепло, красиво и куда тянет. И здесь я выражаю 
мнение огромного количества спортсменов». Главный тренер сборной 
России по греко-римской борьбе (которая проводит в «Весне» уже третий 

учебно-тренировочный сбор после Олимпийских игр в Пекине), призер 
Олимпийских игр Гоги Когуашвили согласен с мнением А.А. Карелина. Он 
считает, что они с командой приезжают в «Весну», как к себе домой, бла-
годаря такому теплому отношению, как со стороны руководства пансио-
ната, так и всех его сотрудников, они не чувствует себя здесь гостями.

Все присутствовавшие на официальной церемонии гости пожелали 
организаторам успехов в дальнейшей работе на спортивном поприще. А 
Рубен Альбертович Татулян поблагодарил всех гостей, которые в этот день 
разделили радость и гордость вместе со всем коллективом спорткомплек-
са. Отметив, что он очень надеется на нового министра спорта Виталия 
Леонтьевича Мутко, который сможет поддержать спорт в условиях кризи-
са ресурсами, которыми обладает государство. «В настоящий момент на 
примере этого комплекса на государственном уровне ведется обсужде-
ние, как будут сертифицироваться, получая статус национальных трениро-
вочных центров подготовки олимпийских команд, спорткомплексы, в том 
числе, и негосударственной формы собственности, — сказал Александр 
Карелин. — Ведь по оценкам экспертов ЦЕНТРА ПОДГОТОВКИ 
НАЦИОНАЛЬНЫХ СБОРНЫХ РОССИИ комплекс соответствует всем крите-
риям таких центров. Думаю, что с сертификацией у нас будет все в поряд-
ке, и надеюсь, что финансово этот проект тоже себя окупит». Создатели 
комплекса, а также их многочисленные друзья-спортсмены очень надеют-
ся на помощь в разрешении этого вопроса Олимпийского комитета 
России во главе с президентом Леонидом Тягачевым.

стоялось открытие ЦЕНТРА ПОДГОТОВКИ НАЦИОНАЛЬНЫХ 
я создания комплекса принадлежит РУБЕНУ ТАТУЛЯНУ
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